
Протокол заседания детско-юношеской комиссии 

Федерации Шахмат Москвы 

Москва 27.08.2024 

Заседание вел председатель ДЮК ФШМ Борисов В.В. 

На заседании ДЮК присутствовали: Ахметов А.З. (ФШМ), Занан А.В., Решетников 

Е.А. (СШ «Юность Москвы»), Фокин С.С. (ДЮСШ имени М.М.Ботвинника). 

Повестка собрания 

1. Подведение итогов 2023-2024 учебного года; 

2. Обсуждение итогов Спартакиады; 

3. Обсуждение Первенства Москвы 2024; 

4. Разное. 

 

1. В 2023-2024 учебном году в Москве были успешно проведены все детско-

юношеские турниры. Единственное, что стоит отметить – на будущее 

желательно избегать проведения в торговых центрах турниров по 

классическим шахматам. При отсутствии других вариантов торговые центры 

можно рассматривать как место проведения турниров по быстрым шахматам 

и блицу, но для классических шахмат они не подходят. 

2. На прошедшей Спартакиаде сборная Москвы заняла 6-е место. Вот основные 

причины произошедшего: 

1. Состав команды был неплохим, но не сильнейшим (отчасти этому 

способствовал перенос сроков Спартакиады); 

2. Неудобное время начала партий (туры начинались в 6 утра по Москве); 

3. Отсутствие сборов перед Спартакиадой (до этого они всегда были); 

 

Члены комиссии Москвы отметили, что далеко не все сильнейшие 

спортсмены заинтересованы в участии в Спартакиаде. В этом году ещё 

помешал перенос по срокам, из-за чего один сильный шахматист, изначально 

планировавший участие, не смог поехать. Ещё один сильный игрок не мог 

быть заявлен в команду, так как не входит в сборную Москвы. И при такой 

разнице во времени имело смысл приехать за 2-3 дня до начала турнира, 

чтобы наладить режим. 

Члены комиссии выдвинули предложения на будущее:  

1. Ввести поощрение за участие в Спартакиаде, чтобы привлечь сильнейших 

игроков Москвы; 



2. Проводить сборы перед Спартакиадой, на них должны ездить 3 юношей 

(2 основных и 1 запасной) и 3 девушки (2 основные и 1 запасная); 

3. За формирование команды должна отвечать ФШМ, это решит ряд 

вопросов, в том числе с включением кандидатов на попадание в команду 

в сборную Москвы; 

3. Ахметов А.З. объявил, что финалы Первенства Москвы по шахматам 2024 

пройдут со 2 по 12 ноября.  

Поступило предложение поднять допуск по рейтингу к финалам в категории 

М-11 до 1500 ФШР. Рейтинг считать с 1 сентября по началу полуфиналов и 

финалов в соответствующих категориях. Предложение было принято 

единогласно. 

Решетников Е.А. предложил сократить количество полуфиналов для девочек 

и девушек до 2, чтобы категории набирались. Предложение было принято 

единогласно. 

4. Ахметов А.З. сообщил, что в начале декабря будет проведен турнир 

Московский спорт. 

Борисов В.В. предложил пересмотреть критерии к допуску от федерации на 

закрытые турниры в Москве, так как игроки, которые по некоторым 

причинам не принимали участия в первенствах Москвы/России, имеют 

уровень намного выше, чем те, кто принимал участие и занимал призовые 

места. Ахметов А.З. не согласился с этим предложением, так как основная 

концепция – продвижение участников со спортивными результатами в 

главных турнирах Москвы/России. Было принято отложить обсуждение 

данного вопроса на следующее заседание.  

Поступило предложение поднять минимальный рейтинг всех игроков в 

Командном Чемпионате Москвы среди мужчин до 1900. Предложение было 

принято единогласно. 

 

Председатель ДЮК             Борисов В.В. 

 

Секретарь ДЮК             Занан А.В.                  

 

 

 

 


